

Der Seelsorgebereich KG St. Jakobus und Joseph in Altenkirchen

Zur Historie:

Durch den Augsburger Religionsfrieden und der dort getroffenen Entscheidung, dass der jeweilige Landesherr die Konfession bestimmte, wurden ab 1561 für lange Zeit im Gebiet unserer Pfarrei keine katholischen Gottesdienste mehr gefeiert.

Ab 1666 war katholische Seelsorge - ausgehend vom damals gegründeten Franziskanerkloster in Marienthal - möglich. Erst 1827 wurde durch Preußen die Gründung einer katholischen Pfarrei zugelassen, die die Bürgermeisterrämter Altenkirchen, Hamm und Weyerbusch umfasste. Zeitweilig teils eigenständig wurden die Kirchorte in Altenkirchen, Beul, Hamm, Marienthal und Weyerbusch in zwei Schritten am 1. Januar 2013 dann zur heutigen Pfarrei St. Jakobus und St. Joseph zusammengeführt

Heute:

Durch diese Geschichte bedingt haben sich katholische Christen in unserem Bereich in ein aktives ökumenisches Miteinander sowie den Umgang mit immer wieder neuen Strukturen und Situationen hineingelebt. Daraus ist die hoffentlich weiterhin wirksame Kraft entstanden, immer wieder neu Hinzukommenden eine geistliche Heimat zu eröffnen.

Ihr Pastor

Pfarrer Martin Kürten, Kreisdechant

